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ACTA N° 32 1 

SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO DEL 19 DE NOVIEMBRE DEL 2019 2 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 3 
Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 4 
Chimborazo, hoy martes 19 de Noviembre del 2019, previa convocatoria del Señor Delfín Quishpe 5 
Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, se 6 
reúnen en Sesión Ordinaria los señores; ANGEL CHUTO, SEGUNDO GUASHPA, OSWALDO 7 
NAULA, MANUEL PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, Concejales del GADMCG, Dr. Gonzalo 8 
Fray, Procurador Síndico y Marlene Caín Ortiz, Secretaria del Concejo Municipal del GADMCG 9 
respectivamente,   para tratar los  puntos del Orden del Día constantes en la convocatoria: 1. 10 
CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR 11 
ALCALDE. 2. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA ORDINARIA DEL 12 DE 12 
NOVIEMBRE DEL 2019. 3. CONOCIMIENTO DE CONSOLIDACION Y TRASPASO DE 13 
PARTIDAS PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2019 Y AÑOS ANTERIORES DE LAS 14 
COMUNIDADES DEL CANTON GUAMOTE. 4. LECTURA DE COMUNICACIONES  5. 15 
ASUNTOS VARIOS  6. CLAUSURA. El mismo que es  aprobado por unanimidad. 16 
DESARROLLO. 1.- CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM  E INSTALACION DE LA SESIÓN 17 
POR EL SEÑOR ALCALDE.- Por Secretaría se constata el Quórum reglamentario, contando con la 18 
presencia de los 5 señores Concejales, esto es los señores: ANGEL CHUTO, SEGUNDO 19 
GUASHPA,  OSWALDO NAULA, MANUEL PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, contando con el 20 
Quórum Reglamentario  correspondiente  para su instalación, El señor alcalde Delfín Quishpe deja 21 
Instalada la Sesión Ordinaría de concejo   siendo las 9h21 minutos, 2. LECTURA Y 22 
APROBACIÓN DEL ACTA DE ORDINARIA DEL 12  DE  NOVIEMBRE DEL 2019. Por 23 
unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0124-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: Aprobar el Acta 24 
ordinaria  del  12 de  noviembre  del  2019.   3. CONOCIMIENTO DE CONSOLIDACION Y 25 
TRASPASO DE PARTIDAS  PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2019 Y AÑOS ANTERIORES 26 
DE LAS COMUNIDADES DEL CANTON GUAMOTE. Concejal Dr. José  Sayay: en anteriores 27 
reuniones quedamos en respetar las peticiones de las comunidades de la administración anterior  y a 28 
partir de la nueva administración podamos otorgar de acuerdo a nuestra competencia, no sé si las 29 
comunidades estén de acuerdo con estos cambios. Concejal Ángel Chuto: señor alcalde, señores 30 
concejales, señor financiero, señor procurador síndico y señorita secretaria, de nuestra parte 31 
pusimos un documentos solicitando que la señora de compras públicas se mantenga hasta 32 
diciembre, estoy de acuerdo que conversamos, que se ejecute los pedidos de las comunidades 33 
pedidos hechos en la administración anterior.  Alcalde Delfín Quishpe: señores concejales quisiera 34 
dar un ejemplo,  el comité de desarrollo comunitario Palimara Dávalos estudios de alcantarillados, 35 
ellos me llamaros a mí personalmente,  nos reunimos por primera vez y en mi presencia tomaros la 36 
decisión de  hacer el traspaso para el proyecto “terminación del estadio de la comunidad” todo se ha 37 
consolidado al pedido de las comunidades, señor financiero  tenga la bondad de exponer los datos 38 
reales. Director Financiero Gregorio Lema: buenos días señor alcalde, señores concejales,  hay 39 
dos formas de cambiar el presupuesto, la una es vía traspaso ya que está en el mismo programa y la 40 
otra es la reforma presupuestaria. En este caso estamos consolidando los presupuestos para cada 41 
comuna. Y con base en el COOTAD  art. 256. Donde faculta el traspaso por el ejecutivo, 42 
obviamente estas decisiones están respaldadas por documento ya que están generadas en base a los 43 
pedios de las comunidades.  Esta documentación también se pasó a la comisión de presupuestos, el 44 
procesos es el siguiente;  los pedidos ingresan a la alcaldía la dirección de Planificación arma este 45 
pedido y emite un informe  mismo que es pasado al departamento financiero. Y para la 46 
consolidación y conocimiento envié al concejo que prácticamente es el mismo informe de 47 
Planificación,  hay casos que están removidos a obras de interés cantonal ya que hay algunas 48 
comunidades han cogido anticipado de años venideros. Señores concejales todos estos traspasos 49 
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están basados en la ley para que ustedes den por conocido. Alcalde Delfín Quishpe: gracias señor 50 
financiero tengo una pregunta, ayer me llega un documento del ministerio del ambiente provincial 51 
con todos los proyectos que vamos a intervenir, donde necesitamos permiso ambiental aquello no 52 
influye en algo con los proyectos que vamos a realzar ya que el técnico con el cual conversamos 53 
ayer y dijeron que si no se saca el permiso correspondiente había una sanción. Director Financiero 54 
Gregorio Lema: para esos permisos tenemos presentados ya que en toda obra se saca los permisos 55 
no interfiere nada en el tema de comunidades. Concejal Segundo Guashpa: nosotros hemos  56 
cumplido tal como dijo el pastor que los pedidos de la administración anterior sigan sin embargo si 57 
quisiéramos el informe de planificación para comunicar a las comunidades; sugerimos que haga de 58 
la mejor manera por favor.  Concejal Dr. José Sayay: lo que queremos es el documento donde las 59 
comunidades manifiestan esta decisión de cambio. Además vemos que no está saliendo ninguna 60 
obra por el hecho de cambio del personal ya que tiene que empezar desde cero.  Financiero 61 
Gregorio Lema: con este conocimiento vamos a impulsar los proyectos, no lo podemos hacer por 62 
falta de este traspaso, Alcalde Delfín Quishpe: todos estos cambios y traspasos ha sido por decisión 63 
de los comuneros o beneficiaros directos, y poder optimizar el tiempo y el dinero. Concejal 64 
Oswaldo Naula: este antecedente ya  lo habíamos debatido y manifestamos que adjuntemos todos, 65 
además mi pedido era que cumplamos con todos los proyectos, la parte negativa veo aquí, que 66 
muchas comunidades no sabrán de esta decisión ya que por el apuro de cumplir con algunos 67 
requisitos hayan tomado esta decisión quizá sin saber ahora mi pedido es que ejecuten estos 68 
proyectos. Hay comunidades que vienen a decir que vienen al departamento financiero y les 69 
manifiesta que no puede certificar.  En este sentido seria de llamar a las comunidades a una 70 
asamblea para informar sobre este asunto. Y por favor que ya no haya más cambios. Ya que están 71 
venideras el cambio de presidente de las comunidades y socialicemos  este asunto para que no haya 72 
ningún problema. Concejal Dr. José Sayay: como están finalizando la directiva 2019 más bien 73 
seria de socializar a la nueva directiva para que den tramite a los proyectos que están solicitando. O 74 
a su vez ir comunidad por comunidad socializando. Concejal Dr. Ángel Chuto: mi pedido es  por 75 
favor los otros cabildos  venideros  no estén diciendo que cambien a otro proyecto. Vice Alcalde 76 
Manuel Puculpala: al parecer las comunidades están traumados es verdad que lagunas comunidades 77 
están haciendo este cambio pero otras no,  por aquello nos preocupa ya estamos por culminar  y ya 78 
el año se está terminando y no ejecutamos nada. Por lo que sería de socializar este documento quizá 79 
sacando copias. Alcalde Delfín Quishpe: en el informe de financiero consta  sobre la comuna de 80 
tipin chacallo yo estuve ahí y manifestaron que necesitan el lastrado pero ahora ellos toman   otra 81 
decisión por ejemplo ahora piden el mantenimiento del agua potable. En cuanto a los arrastres de 82 
presupuestos de años anteriores yo manifesté al señor financiero que para el año 2020 no queremos 83 
ninguna comunidad con estos arrastres de presupuestos participativos. Estamos claros señor 84 
financiero. Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0125-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: 85 
Dar por conocido y consolidado el Traspaso de partidas del presupuesto 2019 y años anteriores de 86 
las Comunidades del cantón Guamote. Al amparo del artículo 256 del COOTAD. 4. LECTURA DE 87 
COMUNICACIONES. 5. ASUNTOS VARIOS:   Ingresa OF. Nº 0570-DPOT-GADMG-2019 de 88 
planificación y ordenamiento territorial donde solicita se conforme el Consejo De  Planificación 89 
Cantonal, en vista de que se va iniciar el espacio de articulación intersectorial, Concejal Ángel 90 
Chuto: el delegado de los señores concejales con quienes van a interactuar Dr. Gonzalo Fray 91 
Procurador sindico: con todos lo que conformar ahí lo menciona el artículo 28 del código de 92 
finanzas Publicas. Alcalde Delfín Quishpe: hay que tomar muy en cuenta la equidad de género. 93 
Pónganse de acuerdo señores concejales quien puede salir como delegado por el legislativo. 94 
Concejal Segundo Guashpa: quisiera que el Pastor Ángel Nos Colabore con esta delegación. 95 
Concejal pastor Ángel: por mí no hay ningún problema. Dr. José Sayay: yo estoy pensando 96 
reunirnos todos e ir analizando.Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0126-C-GADMCG-97 
2019,  RESUELVE: Delegar al Concejal Ángel Chuto para que conforme el Consejo de 98 
Planificación Cantonal  de Guamote. Ingresa  memorándum Nº 428-DGDL-GADMCG-2019, En el 99 
que presenta la propuesta de ORDENANZA PARA LA ADMINISTRACIÓN 100 
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FUNCIONAMIENTO, USO, OCUPACIÓN Y CONTROL DE LOS MERCADOS Y PLAZAS 101 
DEL CANTÓN GUAMOTE. Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0127-C-GADMCG-2019,  102 
RESUELVE: Dar por conocido la propuesta de Ordenanza PARA LA ADMINISTRACIÓN 103 
FUNCIONAMIENTO, USO, OCUPACIÓN Y CONTROL DE LOS MERCADOS Y PLAZAS 104 
DEL CANTÓN GUAMOTE y remitir a la comisión de plazas Dr. José Sayay Presidente.  Ingresa: 105 
La sub directora de Trasporte Emite el Estudio Técnico de Factibilidad para trasporte comercial en 106 
taxi convencional de la parroquia Palmira.  Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0128-C-107 
GADMCG-2019,  RESUELVE: Dar por conocido  el estudio Técnico de factibilidad para Trasporte 108 
Comercial en taxi Convencional de la Parroquia Palmira y remitir a la comisión de Seguridad 109 
Ciudadana y Transito Dr. José Sayay Presidente. Concejal Dr. José Sayay: había una novedad 110 
respecto a los puestos de los taxis que habían dado en las mismas coordenadas, Alcalde Delfín 111 
Quishpe: para que no haya resentimientos podemos reubicar que la comisión analice. Concejal Dr. 112 
José Sayay: estamos esperando la ordenanza de  cebadas para ubicar la parada de los Buses más o 113 
menos por la gasolinera.  Concejal Dr. José Sayay: no quieren alternar ellos quieren puestos ya 114 
designados. Dr. Gonzalo Fray Procurador Sindico: disculpen por acá el colegio hay unas calles 115 
laterales ahí se les puede ubicar poniendo las señales verticales en donde están manifestando que 116 
nadie se puede estacionar. Concejal Dr. José Sayay: pero ahí es por los pasajeros que están los 117 
taxis.  En asuntos varios también se conoce sobre el día internacional de no violar. 118 
VICELALCALDE MANUEL PUCULPALA: para ese día estamos organizando esta comisión 119 
donde las instituciones van a colaborar con los refrigerios, ese día una niña va desempeñar las 120 
funciones de la alcaldía. Alcalde Delfín Quishpe: había esa intención pero no había un comunicado 121 
oficial Dr. Gonzalo fray: la explicación es que por ese día una niña va actuar como alcaldesa del 122 
cantón Guamote. Alcalde Delfín Quishpe: lo que quería poner en conocimiento de concejo que la 123 
niña represente a las organizaciones de base en conocimiento de la comisión es decir que haya unas 124 
cinco candidatas y que de allí salga de conceso una representante. Vicealcalde Manuel Puculpala: 125 
entonces de un conceso para el día 25 de noviembre.  Concejales Dr. José Sayay: me parece que 126 
hay que tomar en cuenta a todas las mujeres vemos que solo la comic eta liderando mas bien que 127 
debe ser una participación de todas las mujeres, ya que debe haber una participación activa de todas 128 
las comunidades Vicealcalde Manuel Puculpala:  hay organizaciones que están aprovechándose 129 
por ejemplo Maquita  manifiestan que ha contratado una empresa para hacer una consultoría en 20 130 
mil dólares entonces están haciendo talleres con cuatro personas para justificar en refrigerios. 131 
Manifesté que  como autoridades no vamos a permitir estas situaciones que solo venga a utilizar a 132 
nuestro pueblo. Concejal Ángel Chuto: solicitamos que participen todos y tal como manifiesta el 133 
señor alcalde que todo sea en consenso. Concejal Dr. José Sayay: al respecto que la comisión se 134 
ala encargada de elegir a la niña que va participar. Concejal Tec. Oswaldo Naula: bueno yo soy 135 
miembro de la comisión y también he participado en dos reuniones vemos que Maquita Kushinchic  136 
ha contratado  20 mil dólares y viene a querer justificar con refrigerios, ellos van ganando muy bien 137 
por favor compañeros aquí en Guamote tienen que venir a trabajar con propuestas  por favor señor 138 
vicealcalde ejecutar el programa. Alcalde Delfín Quishpe: señores concejales creo que es un 139 
momento oportuno para sincerarnos ustedes fueron testigos de lo que sucedió el día lunes me 140 
sorprendí de las personas que quieren aprovecharse sin embargo nosotros la tomamos desde buen 141 
lado en todo sentido  nuestra ideología es buen trato sin embargo yo pedí la renuncia de todos con 142 
todo el cariño y respeto les agradezco las sugerencias de ustedes y he acogido y bien tomado en 143 
cuenta. Señores concejales.  Concejal Ángel Chuto: no nos compete estas tomas de decisiones 144 
escuchamos comentarios de estas situaciones de los compañeros  y hemos puestos estos oficios más 145 
bien señor alcalde tenemos que analizar bien más bien quisiera decir al Dr. Fray que ya depende de 146 
usted cualquier decisión. Concejal Tec. Oswaldo Naula: al respecto yo he de hablar lo que no es 147 
mentira en primer lugar somos electos del pueblo y estamos aquí, en la parte ejecutiva nosotros 148 
nada tenemos que ver y no estamos pidiendo poner cargos. Sabemos que hay un informe de talento 149 
humano, ahora también con la señora de obras públicas manifestamos por documento que por lo 150 
menos se queden hasta diciembre. Señor alcalde no somos de la oposición somos del pueblo y para 151 
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el pueblo, claro que los compañeros tiene derecho tomar sin embargo no  dentro de la institución. 152 
Con este antecedente no quiero molestarle señor alcalde más bien quisiera que escuche, solamente 153 
estamos informando la realidad que están pasando en la administración, olvidemos de los 154 
movimientos políticos, pido señor alcalde que nos tome en cuenta trabajemos cumpla lo que dice 155 
Dios lo juzgar y lo premiara. Somos del pueblo y vamos a seguir trabajando para el pueblo. Sobre 156 
este asunto vamos a ir a los medios de comunicación, a la contraloría y al ministerio de trabajo. Un 157 
líder debe ser democrático. Delfín Quishpe Alcalde: el interés y la preocupación de ustedes yo 158 
nunca he negado ni he rechazado siempre he respetado, lamentablemente así es el orden de la 159 
administración pública salga bien o mal el responsable directo  es el alcalde,  más bien nunca hemos 160 
tenido enfrentamientos entre nosotros. Lo que si aclaro hay algunas cuentas clonadas de mi nombre 161 
y algunas usan para el bien y otros para el mal. De mi parte queridos compañeros estamos seguros 162 
que en esta administración vamos a salir muy bien cuenten con mi respaldo ya que aquí debemos ir 163 
de la mano pero si tenemos que tener mucho cuidado de la gente mal intencionada. Concejal Dr. 164 
José Sayay: de nuestra parte como una sugerencia si la acoge en buena hora. El objetivo de nuestra 165 
parte ha sido tratar de sugerir recomendar no quisiéramos que salga con una glosa, sabemos que 166 
cualquier jefe puede decir muchas cosas  para no tener problemas después vemos que todos los 167 
directores son de otro lado de pronto en la auditoria nadie va estar ya que termina su administración 168 
y ellos se van a ir. El motivo era llamar la atención a todos los malos funcionarios  del movimiento 169 
de mi parte sugiero  que cambie de actitud.  Ya que los compañeros que de verdad han apoyado no 170 
merecen este trato. Concejal Manuel Puculpala: los directores vinieron de que en tres meses iban 171 
a demostrar el trabajo más no para saquear al pueblo de Guamote señor. Concejal Segundo 172 
Guashpa: me preocupa como Guamoteño, somos gente nueva y debemos marcar las diferencias, lo 173 
que manifiesta el señor alcalde 1 metras, 2. Trabajo 3. Y proyectos, los jefes departamentales no 174 
tienen la voluntad de trabajar ya estamos a seis meses, como concejales pusimos un documentos 175 
que nos arreglen el salón de los concejales sin embargo no habido ningún cambio. Señor alcalde 176 
usted dice que debemos ser respetuosos empezando de usted señor alcalde no hay ningún respeto y 177 
puedo decirlo con documentos donde está el respeto señores. Ese día fui en busca del señor 178 
financiero pero no lo encontré en su oficina pregunte a la secretaria me dijo que no sabía dónde 179 
estaba y que tal vez se fue a la contraloría ,e fui a la contraloría y no estaba allí,  después los 180 
encontramos borrachos al director de obras públicas, al financiero, Ing. Yanes, compañero Alex 181 
chimbo. Donde dicen palabras ofensivas a la directora administradora, y hay personas que dicen que 182 
los mestizos son racistas, nuestra propia gente es racista. Donde está el respeto señor alcalde, sus 183 
mismos colaboradores de mi parte iré al ministerio de trabajo y demás. Otra cosa señor alcalde 184 
nosotros no estamos en contra de usted, queremos apoyar ya que esta administración debe ser muy 185 
diferente. Estamos a tiempo de solucionar esto señor alcalde. Alcalde Delfín Quishpe: en esta sala 186 
es un lugar sagrado ya que de aquí salen cosas positivas en cuanto a los mensajes que usted 187 
manifiesta si es real creo que deben ser certificadas por la compañía correspondiente, si he faltado 188 
el respeto contra alguien pido disculpas pero ni borracho ni sano creo haber dicho esas cosas. Usted 189 
puede tomar cualquier acción que sea conveniente por el pueblo. Esperamos que esta crisis que 190 
resulta cada temporada subsanar por el bienestar del pueblo. Mi mente y mi corazón están 191 
programado para vivir en armonía. Este documento está pidiendo trasporte los del barrio san pedro,   192 

Por unanimidad, Mediante Resolución Nro. 0129-C-GADMCG-2019,  RESUELVE: 193 
Dar por conocido  el oficio del Barrio san Juan Centro suscrito por el Sr. Plutarco Illapa y 194 
remitir a la comisión de Conmemoraciones- Presidente Sr. Segundo Guashpa. Concejal 195 
Segundo Guaspa: señor alcalde vamos hacer un programa en las fiestas de carnaval además 196 
quisiéramos hacer algo cristiano también. Concejal Ángel Chuto: quisiera escuchar hasta que 197 
fecha  van a estar los señores directores. Alcalde Delfín Quishpe: en enero queremos ver nuevo 198 
funcionarios que puedan rendir esto también es un proceso señores concejales. Concejal Dr. José 199 
saya: tengo un sobrante de 270 sillas Alcalde Delfín Quishpe: ingresar en bodega para repartir a 200 
los departamento que haga falta.  6. CLAUSURA. Sin más que tratar el Señor Alcalde  Delfín 201 
Quishpe deja clausurado la sesión ordinaria siendo las 11  Horas 41  Minutos.  202 
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Abg. Marlene Maribel Caín Ortiz  205 

SECRETARIA DE CONCEJO GADMCG  206 


